G.S.ベッケー著『人的資本日本5今日的課題を取上け"る

食拳女短大 犇 英子

目的 1992年 Gr·S·ベッカー教授がノーベル経済受賞を戴によ人的資本」が再放された 教育効果を幻想はきに理論的に分析されている。大学教育の個人的、社会的利益、それと 0」ての比較等今日的課題である。著書の中から幾つかの論点を取上げた。

方法 『人的資本』からの教育の社会的経路的判益 ②収入分布に対する平等的アプロ ーチとエリートアプローチ ③人的資本の減値機却を取上り、M&R・フリードマンの 『選択の負由』、V・R・フェックスのよいかに生きるかの経路を出事の視野を併せて論しいる。

結果 ① ベッカーはその側定はを輸じ、納袋に気出り外部経済であるから後心収入基益 至下限とし、経済成長に寄与する物的資本、方動規模等の多要因の貢献度を際いる外差を知識の 進步とし教育に帰せしめ、れて上限とする。その結果は夢多き主張を退りる。フリードマンは 知識の進歩より公聚の不満、大学キャン/1次の荒疾軍の員の外部効果の方が大という。

②母子等的アプローチは能力(需要条件)は誰でも同って、不平等の唯一原因は横会人は絵 冬件)の差にある。フリードマン、フェックスが支持、献学量金援的、義務教育拡大学の根據とそる エリートアプローチは横会は同じ、能力のみ墨る、有能者にのみ注意集中する。前者は横会の 不轉均等より收入の不均等は小、後者は能力の不均等より收入の不均等は大とです。

③人間の傾向信却分を申告收入から差引くかきとの説もあるか、大学教育・0丁丁中の放棄 收入は非課徒、不動練労働者の人的資産プロスルは年金と共に低下するから收入からは価償却にれるべきなか、教育ある人的資産プロスルに或年金まで上昇するから買の消価償却か 必要·即ち説法は不強強的動者と高分者を不利に、光年與熱別動者を有利に差別する。